ALLOCUTION DE L'AMBASSADEUR PAPA MAGUEYE DIOP, DIRECTEUR DU CNAMS A L'OCCASION DE LA VISITE DU CHEF DE LA DELEGATION DE L'UNION EUROPEENNE A DAKAR DU PROJET DE DEMINAGE HUMANITAIRE EN CASAMANCE FINANCE PAR L'UE Ziguinchor, le 29 avril 2024

Monsieur le Chef de la Délégation de l'Union Européenne, Mesdames, Messieurs les Ambassadeurs, M. le Directeur de Humanité et Inclusion (HI), Monsieur le Président de l'ISAD/ASVM, Chers Collègues, Chers Invités,

Je voudrais tout d'abord vous transmettre les cordiales salutations de **Son Excellence Madame Yassine FALL, Ministre de l'Intégration africaine et des Affaires étrangères**. Je souhaiterais ensuite vous remercier particulièrement de cette importante visite de terrain et au-delà, de toutes les contributions décisives que l'Union Européenne a apportées au programme de déminage humanitaire de la Casamance, depuis le début.

L'UE est un partenaire privilégié et le principal bailleur de fonds du déminage de la Casamance, qui a accordé des financements en 2009, 2010 et 2011 de **5 101 888 dollars US**, ensuite en 2021, 2022 et 2023 **de 2 623 828 dollars US** et actuellement en 2024, de **1 800 000 euros**. De l'achat initial d'équipements dans les années 2000, à l'accroissement de la capacité opérationnelle par le projet actuellement en cours, en passant par la constitution du parc roulant, les opérations de déminage, l'enlèvement et la destruction des engins explosifs, la restitution des terres, le retour aux villages jadis abandonnées, l'accompagnement des populations victimes, la restauration de la dignité humaine et l'insertion socio-économique des personnes rendues vulnérables par le conflit, l'Union Européenne est intervenue de manière significative sur toutes les composantes du programme.

Jadis grenier du Sénégal, notre région Sud a été affecté par les mines antipersonnel, ces engins explosifs nocifs, au point de ne plus être en capacité de fournir toute sa contribution potentielle à notre souveraineté alimentaire. Si nous avons eu à accomplir des résultats importants pour remédier à cette situation et à être presque sur une dernière ligne droite d'éradication des mines antipersonnel sur tout notre territoire, afin de respecter aussi tous nos engagements vis-à-vis de la Convention d'Ottawa, c'est en grande partie grâce à l'Union Européenne. Plusieurs des pays membres de l'UE, en

l'occurrence l'Allemagne, la Belgique, l'Espagne, la France, l'Italie, les Pays-Bas et la Suède, ont également apporté des concours importants au programme.

M. le Chef de Délégation, Mesdames, Messieurs les Ambassadeurs,

Apres plus de 20 ans de carrière diplomatique et de participation active à la dynamique des relations internationales, rien ni personne ne peut me renseigner plus que j'en sais par moi-même, sur la volonté sincère, le désir ardent et des actions déterminantes de l'Union Européenne pour aider notre pays, le Sénégal, à assurer son développement économique, social, technologique, à renforcer sa sécurité, à consolider sa démocratie et à pérenniser sa stabilité.

L'Union Européenne et ses pays membres en général, tous nos amis, agissent ainsi au nom de notre amitié traditionnelle et de notre coopération fructueuse, mais le font aussi pour leurs propres intérêts stratégiques, en raison de nos liens historiques, de notre voisinage géographique, de nos défis communs et de toutes autres sortes de relations profondes et diversifiées, qui nous condamnent à envisager l'avenir ensemble.

La prompte visite du Président Charles MICHEL à Dakar, lundi dernier 22 avril, qui est la première audience que le nouveau **Président de la République du Sénégal, SEM Bassirou Diomaye Diakhar FAYE**, brillamment élu le 24 mars et investi le 02 avril, il y a moins d'un mois, a accordée à une personnalité étrangère, suffit à prouver la pleine conscience des deux Parties de leurs responsabilités dans ce partenariat.

Mesdames et Messieurs,

Les immenses promesses de ce partenariat qui est né avec notre indépendance en 1960, ont tardé à se réaliser parce qu'il y a eu de part et d'autre, au cours des décennies, le non-respect de plusieurs engagements. Mais aujourd'hui, il y a beaucoup de nos préoccupations qui étaient très tôt édictées dans les différents Conventions-Accords de Lomé à Cotonou, jusqu'aux APE, en passant par Yaoundé, et d'autres qui sont régulièrement revenues dans le Processus de Rabat, au Sommet de La Valette et dans le cadre de nos Dialogues politiques successifs, notamment, qui sont souverainement pris en charge dans le **nouveau Projet** proposé au Peuple Sénégalais par la Vision du **Président de la République, Son Excellence Monsieur Bassirou Diomaye Diakhar FAYE**, sous la coordination du Gouvernement dirigé par le **Premier Ministre Monsieur Ousmane SONKO**. Cette dynamique novatrice prend en charge les aspirations profondes de

notre jeunesse; elle est porteuse de développement durable et vise une levée systématique de nos contraintes structurelles de progrès; elle offre une occasion historique d'agir concrètement, de manière plus articulée, et d'accompagner le Sénégal à être véritablement un pays panafricain qui s'épanouit dans la souveraineté, la justice et le progrès. Tel est le sens des propos du Président FAYE qui nous invite à **un partenariat repensé**, **rénové et fécond**.

Mesdames et Messieurs,

En vous priant de bien vouloir soutenir le Chef de l'Etat dans sa décision de faire de la Casamance une priorité de son mandat pour la remettre en valeur et exploiter ses immenses potentialités de développement agricole, industriel, touristique et économique afin que notre zone Sud contribue mieux à l'émergence du Sénégal, je vous remercie de votre aimable attention!